

Lunes 11 de Noviembre 2024

DELEGACIONES CMIC

Pide CMIC facilitar la inversión privada

(2024-11-11, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Nacional trabaja en una serie de propuestas para hacer avanzar la inversión privada en el país, pues esto contribuye al crecimiento económico de las ciudades, destacó Héctor Ramos García. El representante en Ensenada destacó lo anterior, además de recordar la importancia en inversión privada en infraestructura inmobiliaria, industrial, comercial y de servicios.

Pide CMIC 'mano' en obras de la 57

(2024-11-10, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio),)

Al señalar que constructores locales no tienen "chamba", el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor, dijo que tras el anuncio que se hizo en torno a que se va a ofrecer mantenimiento al tramo Monclova-Piedras Negras de la carretera federal 57, va a solicitar al gobernador Manolo Jiménez Salinas que les asigne ese tipo de obras. Dijo que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó que va a invertir "un montón de lana" para tapar todos los baches que se encuentran a lo largo de ese tramo carretero, ante lo que solicitarán la intervención del Gobernador de Coahuila para que ese trabajo lo realicen constructoras de Monclova. "En Monclova hay poco trabajo y le vas a dar la chamba a otros que no son de Coahuila, está carajo", aseveró.

"CMIC participará en la obra pública de Puebla capital": Gustavo Vargas

(2024-11-10, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio),)

El personal de las constructoras poblanas está capacitado y "echado" para adelante para desarrollar la obra pública del gobierno de la ciudad, advirtió el **Presidente de la CMIC**, Gustavo Vargas Constantini, luego de revelar que en el encuentro entre socios del CCE y el alcalde José Chedraui Budib, conocieron que la administración municipal trabajará con la mano de obra poblana. Vargas Constantini, acentuó que en el tema de infraestructura, el alcalde elevará la calidad de vida de las y los ciudadanos a través de obra bien hecha.

Confía CMIC Tijuana en que programa de vivienda federal beneficie a empresas locales

(2024-11-11, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Tijuana confía en que el programa de vivienda federal que anunció la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, incluya a las empresas constructoras locales, a fin de generar economía y empleos. El Ing. Gabriel Vizcaíno, presidente de **CMIC**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, dijo ver con buenos ojos el que la presidenta Sheinbaum diera a conocer que, como parte del programa vivienda que se implementará a nivel nacional, 30 mil casas se destinarán a Tijuana.

Promueve CMIC la formación de recurso humano capacitado para la construcción

(2024-11-10, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio),)

Con la intención de formar personal debidamente entrenado, el Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción (ICIC) culminó el curso de electricidad, con el que se formó a nuevos

elementos para las empresas del sector. El Ing. Gabriel Vizcaíno, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, indicó que el objetivo de este tipo de cursos es contar con personal capacitado en las áreas que demanda el sector.

Por violencia, obras se prolongan en su tiempo de conclusión: CMIC

(2024-11-10, Redacción, El Sol de Sinaloa (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Sinaloa, Emilio Contreras Mendoza, aseguró que las obras en las que tienen participación no se han detenido, pero sí se ha prolongado el tiempo de conclusión por la inseguridad de las últimas semanas en Culiacán. Contreras Mendoza precisó que fue justo después del 9 de septiembre cuando las personas dejaron de salir a las calles, se pausó el trabajo, sin embargo, se retomó de nueva cuenta en cuanto las personas comenzaron a salir de vuelta.

CMIC anuncia Expo Construcción Reynosa 2024 para impulsar alianzas y fortalecer el sector

(2024-11-10, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Reynosa invita a todos a su Expo Construcción 2024. Este evento busca destacar a las empresas como una entidad robusta, certificada y con personal altamente responsable. Guillermo Acebo Salman presidente de la cámara empresarial en Reynosa anunció que la exposición se realizará en el Centro de Convenciones el próximo 13 de noviembre a las 09:00 horas.

Frentes Políticos / 10 de noviembre de 2024

(2024-11-10, Redacción, Imagen Radio (sitio),)

El caso de Juan Carlos, el niño de dos meses de edad secuestrado por unas mujeres, puso a Escobedo, Nuevo León, bajo el mando del alcalde Andrés Mijes, como un ejemplo de respuesta inmediata y eficiente. El rescate del bebé, en la entidad que lidera Samuel García, fue posible gracias al Protocolo 48 y la Alerta Amber. Para prevenir otros raptos, Mijes creó el programa Juan Carlos, un fondo de 600 mil pesos destinado a becas y apoyos para mujeres en situación vulnerable, financiado por el municipio y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Este modelo neoleonés podría replicarse en otros estados.

Yucatán, con más crecimiento industrial

(2024-11-11, Redacción, Punto Medio YUC (sitio),)

Yucatán se ubica entre los estados de la república que reportaron crecimientos mensuales en su actividad industrial, al igual que Nayarit, Oaxaca, Nuevo León y Ciudad de México. Hace unos días, el presidente en Yucatán de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Raúl Monforte González, declaró, ante el triunfo del candidato presidencial de Estados Unidos, Donald Trump, que no ve en el horizonte una señal que cambie para mal, sino al contrario, que hay un enorme oportunidad de cosas positivas que se pueden hacer. "Se cierran algunas puertas y se abren ventanas de oportunidad, será un presidente que impulsa la fortaleza de Estados Unidos, si le va bien a su país, le va bien a México", comentó.

Déficit de vivienda social en Mérida: "es evidente", alerta AMPI

(2024-11-11, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

Iván Cervera López, presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) de Mérida, afirmó que en Yucatán el déficit de vivienda social es evidente, aunque no existe un dato oficial que lo cuantifique. Incluso, agregó, la **Cámara de la Industria de la Construcción** en el Estado señaló que este sector, aunque clave, ha sido desatendido, y la mayoría de sus desarrollos se enfocan en vivienda residencial.

Presupuesto 2025 llegaría a casi \$10 billones de pesos

(2024-11-11, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

Ante a una mayor necesidad de obra pública e infraestructura derivada del crecimiento y desarrollo económico que hoy tiene México, se prevé que el Presupuesto 2025 del gobierno federal alcance cifras históricas. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) destacó la necesidad de invertir más en obras. Aunado a ello, Roberto Macias, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Nuevo León, dijo que hay confianza para que en el presupuesto federal del próximo año se consideren proyectos hídricos y de movilidad que ellos plantearon al gobierno.

Para tomar decisiones correctas, es necesario escuchar a la gente: Cuéllar

(2024-11-11, Redacción, Alerta Vigilante TLX (sitio),)

La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros tomó protesta a los nuevos integrantes del Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social de Tlaxcala, para el periodo 2024-2027, a quienes llamó a priorizar la atención de las necesidades de las familias más vulnerables y fortalecer el combate a la pobreza y carencia alimentaria. Entre los integrantes del Comité se encuentran los presidentes municipales de Tlaxcala, Apizaco y Zacualpan, Alfonso Sánchez García, Javier Rivera Bonilla y Sandra Corona Padilla. Las diputadas locales Maribel León Cruz y Brenda Cecilia Villantes Rodríguez; la presidenta del Club Rotario Tlaxcala, Norma Vallejo Hernández; el delegado de la Cruz Roja Mexicana en Tlaxcala, Miguel García Méndez Salazar, y el presidente la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Tlaxcala, Enrique Ramírez Castilla. Además, el presidente de Coparmex en la entidad, César Reyes Chávez; el presidente de Canacindra Tlaxcala, Carlos Alberto Tamayo Chavero, y el presidente d El Colegio de Tlaxcala (Coltlax), Serafín Ríos Elorza.

'Lo que quieren los acreedores es trabajo'

(2024-11-10, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio),)

Muchos proveedores y acreedores de Altos Hornos de México saben que difícilmente van a poder recuperar lo que les adeuda la empresa después de que se subaste, manifestó el empresario Eugenio Williamson Yribarren, y dijo que lo que quieren es que reactive sus operaciones y les ofrezca oportunidades de trabajo. En el caso específico de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Monclova, organismo que representó Williamson, destacó que hay socios a los que la acerera les adeuda desde 100 mil pesos y hasta 220 millones de pesos, es mucho lo que se les adeuda pero muy difícilmente lo van a recuperar.

ANALISIS POLITICO

(2024-11-10, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** que en Reynosa preside el ingeniero GUILLERMO ACEBO SALMAN, invita a la Expo Construcción que se llevará a cabo en el Centro

de Convenciones el próximo 13 de este mes de noviembre teniendo como invitado especial, al gobernador del estado, AMÉRICO VILLARREAL ANAYA y claro, al jefe político de la ciudad, CARLOS PEÑA ORTIZ...

CONSTRUCCIÓN

[Con trabajo coordinado entre los 3 órdenes de Gobierno, continua la recuperación de Acapulco](#)

(2024-11-10, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

Conforme lo instruyó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el subsecretario de Turismo de México, Sebastián Ramírez Mendoza, en representación de la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, encabezó las primeras 4 audiencias públicas en el marco de la etapa "Acapulco se Transforma Contigo". Ramírez Mendoza manifestó la importancia de celebrar estos encuentros, toda vez que tienen como objetivo recoger diversas perspectivas que contribuyan a elaborar una estrategia interinstitucional que resulte en un plan integral de reactivación económica y turística de Acapulco.

[De Frente. El poder legislativo y Evelyn Salgado](#)

(2024-11-11, Miguel Ángel Mata, Síntesis de Guerrero GRO (Sitio),)

El año pasado, la gobernadora, Evelyn Salgado Pineda, envió su segundo informe de gobierno al Poder Legislativo y no ofreció un mensaje ante el pleno de los diputados locales. El huracán Otis, y el tamaño de sus efectos, fueron la causa por la cual el acto se canceló. Todo el año fue de reconstrucción y de esfuerzos para lograr la conectividad aérea, marítima y terrestre de Acapulco. El esfuerzo, aunque no se ha concretado, bien vale la pena. En eso estaba el gobierno de Guerrero cuando otro huracán, John, se ensañó con la Zona Diamante de Acapulco. Las inundaciones quitaron la careta de indecentes políticos que otorgaron permisos de construcción encima de los humedales del puerto.

[Promueven capacitación continua en el sector construcción](#)

(2024-11-11, Redacción, Infobaja BC (sitio),)

El Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción (ICIC) concluyó recientemente un curso de electricidad, dirigido a trabajadores de empresas y contratistas del sector de la construcción, como parte de su oferta de educación continua. Este curso forma parte de un esfuerzo por proporcionar al personal las habilidades y conocimientos necesarios para satisfacer las demandas del sector y contribuir al desarrollo de infraestructura.

RELEVANTES NACIONALES

[Extiende crimen violencia a Qro.](#)

(2024-11-11, Reforma Staff, Reforma, . 1)

Detrás del ataque un bar en el centro de Querétaro, que el sábado dejó 10 muertos y 13 heridos, estaría una disputa entre criminales vinculados al Cártel Santa Rosa de Lima, con operación en el estado de Guanajuato. Autoridades estatales y municipales aseguraron que se trató de un ataque directo contra presuntos criminales, aunque no confirmaron las identidades de los fallecidos, entre quienes están tres mujeres y siete hombres, de los cuales cinco fueron reconocidos en redes sociales.

Investigan en el ISSSTE pensiones infladas

(2024-11-11, Víctor Gamboa, El Universal, . 1, 10)

Luego de que en junio de este año se detectó un mecanismo para elevar ilegalmente las pensiones, el ISSSTE publicó el pasado 8 de noviembre en el Diario Oficial de la Federación un acuerdo para verificar que dichas retribuciones no rebasen el monto máximo establecido por ley, de 32 mil 571 pesos mensuales, equivalente a 10 veces la Unidad de Medida y Actualización (UMA).

Ponen a legisladores cuota de activismo

(2024-11-11, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 6)

A partir del 1 de noviembre, los 65 senadores de Morena están obligados a hacer activismo político en sus estados, pero a partir de esta semana tendrán que entregar un reporte semanal de las actividades políticas que realicen para convencer cada vez a más mexicanos de respaldar Morena.

Alcalde: segundo piso de Morena pasa por 'institucionalizarse'

(2024-11-11, Milenio, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Luisa María Alcalde, presidenta nacional de Morena, asegura que el partido buscará institucionalizar el legado del ex presidente y fundador, Andrés Manuel López Obrador; "nuestro objetivo es reorganizarnos y lograr que haya toda una institucionalización del partido que nos permita perdurar por mucho tiempo", además comprometiendo a la militancia con "un decálogo y 100 postulados de un morenista".

Asedia la violencia escolar a niños en las aulas y por Internet

(2024-11-11, Alexia Villaseño, La Jornada, . 1, 12)

La mitad de los escolares en el mundo han sufrido acoso, alerta la ONU. En el mundo se estima que mil millones de menores de edad; es decir, la mitad de todas las niñas, niños y adolescentes, sufren algún tipo de violencia en ambientes educativos cada año. Predomina el abuso físico, psicológico, emocional, e incluso, sexual, alertan organismos de Naciones Unidas.

Afectaría estrategia de Trump a diversas entidades: Fitch

(2024-11-11, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

El regreso de Donald Trump a la Casa Blanca tendría múltiples implicaciones en la estabilidad económica y financiera de una docena de entidades mexicanas, sobre todo aquellas que tienen un fuerte vínculo con el comercio, la inversión y las remesas con Estados Unidos, advirtió Fitch Ratings. La calificadora indicó que la política de comercio exterior de Trump, con su enfoque proteccionista, podría afectar a estados mexicanos. Además, la revisión del T-MEC en 2026 podría aumentar las barreras comerciales.

Balanza comercial con EU en sector automotriz, con superávit récord

(2024-11-11, Roberto Morales, El Economista, . 1, 30)

México alcanzó un superávit récord de 103,977 millones de dólares en su balanza comercial automotriz con Estados Unidos en los primeros nueve meses de 2024. Este superávit ha ido en aumento durante la última década, con excepción de 2020, y es la primera vez que supera los 100,000 millones de dólares en este periodo. El Consejo de Política Automotriz Estadounidense

destacó el impacto positivo del T-MEC en el comercio automotriz entre Estados Unidos, Canadá y México.

INAH reactivará las estaciones históricas

(2024-11-11, Alejandro Jiménez, El Sol de México, . 1, 4)

Con un enfoque en la rehabilitación de estaciones históricas en desuso, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) se unirá al proyecto de rescate de trenes de pasajeros impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Prieto enfatizó la colaboración entre el INAH, la presidenta Claudia Sheinbaum, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y el equipo de Tren Maya, junto con ingenieros militares, para coordinar esfuerzos que garanticen la preservación y exposición de estas riquezas culturales.

Querétaro se quauajutiza

(2024-11-11, Rodrigo Mérida, El Herald de México, . 1, 28)

La inseguridad se salió de control en el estado gobernado por Mauricio Kuri, el pasado sábado, cuando un comando ingresó a un bar y ejecutó a 10 personas. El lugar del ataque está ubicado en el Centro Histórico de Querétaro, y la distancia entre la oficina del despacho del Gobernador Kuri y Los Cantaritos se recorre en 5 minutos en motocicleta, y 6 en automóvil. De manera peatonal, la distancia se recorre en 16 minutos.

INE pide mil mdp por carga de trabajo

(2024-11-11, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El Instituto Nacional Electoral (INE) solicitó mil 39 millones de pesos para que consejeros y funcionarios reciban un bono por la carga extra de trabajo que representará la organización de la elección judicial en 2025. El presupuesto total que pretende el órgano para alistar la jornada es de 13 mil 205 mdp, lo que significa que 7.8% será para las gratificaciones. Morena y el PAN coinciden en que solicitar mayor presupuesto "es una barbaridad".

La metamorfosis del Poder Judicial

(2024-11-11, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El ámbito de la justicia mexicana se perfila para ser sometido a una reestructuración histórica que comenzará con la remoción de cientos de jueces y magistrados a nivel nacional. Bajo la bandera de la reforma judicial, el partido oficialista y la administración federal comenzarán con el despido de cientos de jueces y magistrados que se encuentran en todo el país, además de realizar otros cambios drásticos con el argumento de mejorar la procuración de justicia.

Supervisa gobernador avances del Puerto del Norte en Matamoros

(2024-11-11, Redacción, El Economista, . 14)

El gobernador Américo Villarreal Anaya supervisó el avance de los trabajos que se realizan en el Puerto del Norte, el cual detonará el desarrollo económico de la región convertirá a Tamaulipas en la principal frontera marítima con el mercado norteamericano. En este recorrido y al pie de las dragas Montebello y Banderas, de la Secretaría de Marina, el director general de la Administración Portuaria Integral de Tamaulipas [API], Gustavo Guzmán Fernández, presentó una amplia explicación de los avances, planes de desarrollo y los retos que enfrenta el Puerto del Norte, un proyecto histórico que hoy se ha cristalizado gracias a la visión del gobernador Américo Villarreal.

Estira y Afloja // El AICM, entre inversiones y fusiones

(2024-11-11, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 23)

El AICM, entre inversiones y fusiones 1 Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM), que dirige el contralmirante José Ramón Rivera Parga, tiene inversiones en marcha por 4 mil 269 millones de pesos para operación aeroportuaria, yesperal aprobación de la Secretariade Hacienda para sus proyectos 2025-2026 relacionados con la seguridad operacional y mejorar los niveles de servicio. Ya está listo para absorber por fusión al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) a Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México (SACM).

Trump 3.0

(2024-11-11, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6)

La vuelta de Trump al poder en EU complicaría la relación con el país, al impactar en la migración, el comercio y la seguridad, mientras la presidenta Sheinbaum confía en preservar el diálogo bilateral. El regreso de Donald Trump a la Casa Blanca plantea un escenario complejo para la relación México-Estados Unidos, al avivar riesgos y tensiones en áreas clave para ambos países, como la migración, la seguridad, el comercio y las relaciones geopolíticas. De cara a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que inicia en 2025, la reelección del republicano y la postura a la ofensiva que mostró en campaña —incluida la amenaza de un arancel del 25% a todas las importaciones mexicanas si el gobierno no detiene la “avalancha de criminales y drogas”— implica una serie de preocupaciones e interrogantes.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Empresarios exigen más protección

(2024-11-11, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 3)

La seguridad en el país, la prevención del delito, el fortalecimiento de las fuerzas de seguridad, una política para el sector, promoción de México, entre otros temas, son las prioridades que los pequeños y medianos empresarios piden atender al nuevo gobierno. La seguridad es uno de los temas fundamentales para el desarrollo de cualquier actividad ya sea cultural, económica social, entonces ya está abordando con el equipo de la Presidenta, así como distintas actividades de prevención del delito el fortalecimiento de las fuerzas de seguridad” dijo Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio. Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur).

Salario mínimo ha crecido 130% en 9 años: Coparmex

(2024-11-11, Gilberto Valadez, Milenio Diario, . 26)

El salario mínimo creció 130 por ciento de 2016 a 2024 gracias a una nueva cultura que busca mejorar el nivel de ingresos de los mexicanos, indicó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En un comunicado, el organismo señaló que este aumento se ha hecho cuidando que el crecimiento no genere inflación ni fomente la informalidad.

¡Aprovecha El Buen Fin 2024 en México! AQUÍ te decimos todo lo que debes saber

(2024-11-10, Karla López, Milenio (sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servitur), Octavio de la Torre de Stéffano, explicó sobre los planes que quieren

realizar para que este Buen Fin 2024 sea diferente a las ediciones pasadas. "Con el objetivo claro de impulsar el consumo interno de nuestras comunidades, el consumo local y fortalecer a las pequeñas y medianas empresas que como todos sabemos son el corazón de desarrollo económico de nuestro país", indicó De la Torre.

Sin autonomía de la Cofece riesgo para consumidores

(2024-11-11, Aida Ramírez, Ovaciones, . 1, 17)

Sin la independencia de un órgano autónomo como la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) existe la posibilidad de perjudicar los bolsillos de las personas al no tener los elementos para cuidar de la equidad en el mercado. estimaron el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco) y la International Chamber of Commerce, que ven el riesgo en telecomunicaciones, energía y bienes en general. Además, temen porque la instancia que la reemplace no sea sólida técnicamente, como lo es la actual.

Sigue economía sin recuperarse: CEESP

(2024-11-11, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24)

La inesperada mejora del Producto Interno Bruto (PIB) en el tercer trimestre que estima el INEGI, esto es, un crecimiento de 1.0%, "significativamente mayor al avance de 0.2% reportado el trimestre previo, no implica que la economía haya iniciado un periodo de recuperación". advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "De hecho, la evolución de los principales indicadores económicos continúa mostrando debilidad", señaló. El CEESP es un organismo perteneciente al Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Coparmex impulsa Vida Digna para los trabajadores en México por el bienestar de todos

(2024-11-11, Redacción, MX Político CDMX (Sitio),)

En el marco del Encuentro Nacional COPARMEX 2024, lanzamos la iniciativa "Vida Digna", que busca mejorar el nivel de ingresos para garantizar una vida digna para todos los trabajadores en México. Esta propuesta, apoyada por el liderazgo empresarial y el compromiso social de COPARMEX, representa un paso crucial en nuestro esfuerzo por promover un ingreso que permita a cada familia satisfacer sus necesidades básicas y alcanzar una calidad de vida decente.

Coparmex exhortó a empleadores a incrementar salarios de trabajadores

(2024-11-11, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exhortó a los empleadores del país a incrementar los salarios de sus trabajadores hasta alcanzar un nivel de "vida digna". El presidente de la patronal, José Medina Mora, destacó en un evento que desde 2016 el salario mínimo ha crecido un 130%, lo que ha permitido avanzar hacia la línea del bienestar familiar, donde dos salarios mínimos alcanzan para cubrir la canasta básica alimentaria y no alimentaria para una familia de cuatro personas.

Buen Fin: prevé Concanaco-Servytur derrama de 165 mmdp

(2024-11-11, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

La Concanaco Servytur México prevé una derrama económica de 165 mil millones de pesos por el Buen Fin de este año, que se llevará a cabo del 15 al 18 de noviembre. El Buen Fin de este año generará una derrama económica de 165 mil millones de pesos, superior a la de 2023, prevé

la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur México),

Lanza Coparmex iniciativa "Vivienda Digna"; busca mejorar ingresos de los trabajadores

(2024-11-11, Karina Villanueva, Conexión H (Sitio),)

Durante el marco del Encuentro Nacional COPARMEX 2024, el organismo empresarial presentó la iniciativa "Vida Digna", la cual busca mejorar el nivel de ingresos para garantizar una vida digna para todos los trabajadores en México. El presidente de Coparmex indicó que la pobreza y la desigualdad que existen en el país se reflejan en las empresas y organizaciones, por lo que invitó a todas las empresas, organizaciones y negocios a unirse al compromiso de lograr ese nivel de vida digna.

La Coparmex propone un salario mínimo de \$12,500 para trabajadores.

(2024-11-11, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha planteado la necesidad de establecer un salario mínimo de \$12,500 para los trabajadores, con el objetivo de garantizar que no enfrenten dificultades económicas al momento de adquirir la canasta básica. Esta propuesta surge en un contexto donde el costo de vida y la inflación han impactado significativamente el poder adquisitivo de la población.

[88.9 Noticias.](#)

Gobierno federal lanza app de "El Buen Fin 2024"

(2024-11-11, Redacción, El Informante (sitio),)

Este próximo viernes 15 de noviembre inicia la edición 2024 de El Buen Fin, programa que implementa diversos descuentos a mercancías de pequeñas, medianas y grandes empresas, y este año se implementará una aplicación móvil (app) para que los consumidores encuentren los descuentos y aprovechen al máximo esta temporada. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servitur), Octavio de la Torre de Stéfano informó los detalles de la temporada de descuentos y la implementación de una app.

Coparmex impulsa Vida Digna para los trabajadores en México por el bienestar de todos

(2024-11-11, Redacción, Índice Político (sitio),)

En el marco del Encuentro Nacional COPARMEX 2024, lanzamos la iniciativa "Vida Digna", que busca mejorar el nivel de ingresos para garantizar una vida digna para todos los trabajadores en México. Esta propuesta, apoyada por el liderazgo empresarial y el compromiso social de COPARMEX, representa un paso crucial en nuestro esfuerzo por promover un ingreso que permita a cada familia satisfacer sus necesidades básicas y alcanzar una calidad de vida decente.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Tolvanera // La cobija

(2024-11-11, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

La iniciativa presidencial para desaparecer siete organismos autónomos argumenta que, al tener independencia de gestión, presupuesto propio "y atribuciones desgajadas de las dependencias básicas del Poder Ejecutivo", generan una tendencia a "la pulverización de las facultades del

Estado". La extinción de autónomos no es el punto de financiamiento de pensiones del bienestar. Es un aporte, pero no el sustento.

Jaque Mate // Y sigue la violencia

(2024-11-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Este sábado 9 de noviembre, a eso de las 21 horas, un grupo de al menos cuatro hombres con armas largas entró al bar-restaurant Los Cantaritos en el centro de Querétaro y disparó contra quienes se encontraban allí. Murieron 10 personas y hay 13 lesionados. No se han revelado los motivos de la agresión, pero una persona ha sido detenida.

Historias de NegoCEOs // La recaudación fiscal y la peligrosa prisión preventiva

(2024-11-11, Mario Maldonado, El Universal, . 1, 7)

Morena prepara para esta semana la aprobación de una minuta de reforma constitucional que, aunada a la reestructura que tendrá en los próximos dos años el Poder Judicial, otorgará a los gobiernos de la 4T la posibilidad de enviar a prisión automáticamente a quienes no colaboren con sus objetivos de recaudación y, de paso, a todos aquellos personajes que les parezcan incómodos.

Activo Empresarial // Desaparición de autónomos, el retroceso

(2024-11-11, José Yuste, Excélsior, . 2)

Esta semana veremos a la Cámara de Diputados discutir la extinción de siete órganos autónomos, en un franco retroceso en el funcionamiento del Estado mexicano, de la competencia económica y de la evaluación de la administración pública. La extinción de los órganos autónomos nada tiene que ver con un ahorro presupuestal. Solo representan el 0.05% del presupuesto federal.

Análisis Superior // La carátula

(2024-11-11, David Páramo, Excélsior, . 3)

Esta será una semana muy relevante para las finanzas públicas nacionales: se realizará la junta de Gobierno del Banco de México y la presentación del Paquete Económico. Es fácil intuir que no solo bajará la tasa de referencia, sino que la junta de Gobierno establecerá que el crecimiento de la inflación (4.76% anual, según el último dato del Inegi, presidido por Graciela Márquez) realmente no mueve la trayectoria de mediano plazo y que sigue concentrado en la parte volátil.

Cuenta Corriente // Paquete Económico 2025

(2024-11-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

Donde el tema de servicios (transporte, renta y compra de inmuebles) está relacionado fuertemente con el reflejo faro del aumento del salario mínimo anual que, si es de 12%, más del doble de la inflación, seguirá haciendo que el Banxico tenga un escenario complicado. De cualquier forma, la tasa real este año concluirá con un estimado de 5.5% y el que entra, de 3.8 por ciento. El déficit en cuenta corriente terminará en 0.3% del PIB en 2024 y se espera que cierre 2025 en un rango similar con el precio del crudo en torno a 58.3 dólares el barril, y el promedio de extracción de crudo en 1.8 millones de barriles diarios, incluyendo gas y asociados.

Juegos De Poder // ¿Combatirá el nuevo gobierno a los viejos monopolios?

(2024-11-11, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Gobiernos van, gobiernos vienen, pero los grandes monopolistas mexicanos siguen ahí presentes haciéndose cada vez más ricos. Lo mismo se han acomodado con neoliberales que con estatistas. Siempre salen ganando. Como parte del Pacto por México, el gobierno de Peña hizo una serie de reformas para combatir de manera más eficaz a los monopolios. Les dieron más dientes a dos órganos autónomos del Estado que ya existían, pero que habían tenido capacidades de regulación muy limitadas. Me refiero a la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

Bitácora Del Director // ¿Atender las causas?

(2024-11-11, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El viaje debía realizarse como de costumbre. Igual que lo hacían desde hace más de una década, justo al terminar la temporada de lluvias. integrantes de las familias Barrera Santos, Francisco y Cabrera. habitantes de la comunidad de Chautipan, municipio de Chilpancingo, viajarían hasta la colonia San José, de la capital guerrerense, para adquirir utensilios de cocinay trastes fin de venderlos en diferentes localidades de la región Centro del estado. Chautipan es un pueblo de medio millar de habitantes 43 kilómetros de Chilpancingo, rumbo a la sierra. Allí es muy fuerte el fervor religioso -con presencia de iglesias evangélicas- y, pese a estar localizada en una zona de alta inseguridad, hasta antes del sábado pasado nunca se había enterrado a alguien que hubiese sido víctima de homicidio

Veranda // Dos poderosos destinos sin energía verde

(2024-11-11, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

La semana pasada, la cadena española de hoteles RIU firmó un contrato con Iberdrola México para recibir electricidad 100 % libre de emisiones contaminantes en cinco de sus hoteles del Pacífico. Esta noticia positiva, indirectamente, también debería poner en alerta a dos de los destinos más importantes del país: Los Cabos y el Caribe mexicano. Iberdrola le está vendiendo a los hoteles mexicanos de RIU energía de origen fotovoltaico, que se genera con paneles solares, y se distribuye a través de la red de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) mediante un esquema autorizado por el gobierno federal.

Día con Día // Esperando a Trump,

(2024-11-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Creo que Trump le va a aplicar a Biden y al mundo lo que López Obrador a México: va a ocupar el espacio presidencial de Estados Unidos antes de tenerlo, antes de ser presidente. México no tardó en felicitar a Trump en una conversación entre la presidenta Sheinbaum él, donde, se supo, Trump dijo: "Seeyo soon". Se activaron el secretario de Relaciones el de Economía. Este último dijo que había que tener "sangre fría". Desde luego.

Duda Razonable // Masacre por acá, masacre por allá. ¿Y luego?

(2024-11-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Llevamos unas semanas, varias de hecho, con eventos que antes se llamaban masacres, la 4T odia ese nombre, pero llamémoslos asesinatos múltiples. Los más recientes, el de Querétaro y el de Guerrero y, para no variar, la reacción de los gobernantes locales es un poco de dar vergüenza. Clcalde de Querétaro le echó la culpa a los asesinados, diciendo que el ataque era con tra delincuentes.. alcaldesa de Acapulco salió a decir que a la pobrecita gobernadora le habían dejado un estado en llamas. Es decir, es culpa del pasado.

Coordenadas // Trump nos obligará a revisar el TMEC cada año

(2024-11-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Coincido con quienes dicen que Donald Trump no va a repudiar el TMEC. Es "su" Tratado. El que propició tras su intención de desechar el TLCAN en 2017. Aunque con el próximo presidente de Estados Unidos todo es posible, no veo probable que vaya a cancelarlo. No le conviene. Pero lo que sí va a pretender es imponer aranceles incluso a México, aun a costa de violar el propio TMEC.

Estrictamente Personal // La apuesta por García Harfuch

(2024-11-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 48)

Sheinbaum está apostando todo a García Harfuch, dotándolo de un poder que no tienen los secretarios de la Defensa y Marina, y restándole al fiscal general. Hasta ahora todo funciona semióticamente, pero las cosas al interior de Palacio no están tan claras. Los jefes militares, por ejemplo, prácticamente no hablan en las reuniones del gabinete de seguridad, pero son los más activos y efectivos en el terreno. El fiscal general está viendo el incremento de la fuerza letal que están desplegando en el país, pero la Presidenta no lo quiere escuchar.

La Gran Depresión // La amenaza es de los dos lados de la frontera

(2024-11-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 17)

La amenaza es de los dos lados de la frontera hay un México en donde su gobierno reacciona bien, rápido, al triunfo electoral de Donald Trump y la presidenta Claudia Sheinbaum busca y logra de inmediato una comunicación directa con el republicano para sentar las bases al menos de un dialogo bilateral. Pero al mismo tiempo hay un México en el que Rosario Piedra puede repetir como titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos echando mano de las trampas más burdas que ya han apenado hasta a muchos oficialistas.

Ricos y Poderosos // Maíz transgénico, fallo arbitral que viene

(2024-11-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32)

Maíz transgénico, fallo arbitral que viene o hay fecha que no llegue, ni plazo que no se cumpla y para México, la fecha y el plazo están próximos a cumplirse para definir un tema central para SU sector agroalimentario: el panel de solución de controversias en torno al maíz transgénico. Será en la primera quincena del mes de diciembre. Muy probablemente el 14 de ese mes, cuando México y Estados Unidos lleguen a una definición sobre el candente tema.

La Quinta Transformación // Corcholatas tóxicas: se acabó la borrachera

(2024-11-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Con el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, se le va acabar la borrachera de poder a Morena y la Presidenta Claudia Sheinbaum tiene que empezar a dar pasos hacia una gobernanza más institucional. Las principales piedras en los zapatos de la mandataria se llaman Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Gerardo Fernández Noroña y, en mucho menor medida, Marcelo Ebrard.

Desde el Piso de Remates // CCE: busca Francisco Cervantes reelegirse

(2024-11-11, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 14)

La grilla al interior del Consejo Coordinador Empresarial está al rojo máximo, porque Francisco Cervantes, SU actual Presidente, concluye en marzo próximo SU tercer período, y en principio los estatutos impiden que continúe en el cargo. Sin embargo, Cervantes quiere ser reelecto, por lo que trabaja en obtener el consenso de votos y asegura que no tiene impedimento.

Celebra, soberana

(2024-11-11, Denise Dresser, Reforma, . 11)

Ahora hay más certidumbre jurídica, sobre todo en contraste con la perversa era neoliberal. Existirá un Poder Judicial independiente.

El siglo populista

(2024-11-11, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

El populismo es el signo de nuestra era. El gran desafío de las democracias liberales. No es un fenómeno local ni será fugaz. Ha sido una manera exitosa de movilizar el descontento, pero es mucho más que una simple estrategia de repudio electoral. Es una forma distinta de entender la política y también una forma de ejercer el poder. Es manifestación de transformaciones históricas profundas y perdurables. Ciertamente es la denuncia más profunda de las frustraciones de nuestra época y la amenaza más seria que enfrenta el pluralismo democrático.

TREN MAYA

INAH reactivará las estaciones históricas

(2024-11-11, Alejandro Jiménez, El Sol de México, . 1, 4)

Con un enfoque en la rehabilitación de estaciones históricas en desuso, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) se unirá al proyecto de rescate de trenes de pasajeros impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum. “Se prevén obras que permitirán no solo la operación de trenes de pasajeros, sino también la de trenes de carga, favoreciendo el desarrollo de infraestructura adicional como ramales, depósitos, cocheras y zonas de conexión. Estos trabajos buscarán integrar el Tren Maya con el corredor Francisco y enlazarlo con el tren que conecta Ixtepec con Ciudad Hidalgo, en la frontera con Guatemala”, dijo Diego Prieto, director del INAH.

[La Prensa, El Sol de México \(sitio\), La Prensa \(Sitio\),](#)

Reta el cambio climático a la construcción y funcionamiento de trenes

(2024-11-11, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 20)

Los recientes proyectos ferroviarios inaugurados durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, como el Tren del Istmo y el Tren Maya, han enfrentado múltiples interrupciones debido a condiciones climáticas adversas, especialmente huracanes y lluvias intensas. Desde el 21 de octubre, el Tren del Istmo ha suspendido sus operaciones por inundaciones en la región. Según el Instituto Mexicano del Transporte, el cambio climático ha incrementado incidentes, destacando deslaves e inundaciones como los problemas más comunes que han detenido operaciones por huracanes y lluvias intensas en varias de sus rutas.

[El Financiero \(Sitio\),](#)

Anuncia Mara Lezama nuevo vuelo Londres-Cancún

(2024-11-11, Redacción, El Economista, . 40)

La gobernadora Mara Lezama Espinosa anunció un nuevo vuelo que operará desde Londres a Cancún a través de la aerolínea Virgin Atlantic, resultado del trabajo de la delegación quintanarroense en el World Trade Market. El evento que reunió a los representantes más importantes del sector turístico mundial. Inició el pasado 5 de noviembre con la inauguración oficial del pabellón de México, destacando el Caribe Mexicano y el Tren Maya.

[Nitu \(Sitio\),](#)

Vestigios de palacios estilo río Bec coronan un sitio prehispánico descubierto en México

(2024-11-10, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio),)

Vestigios de palacios, centros ceremoniales, un juego de pelota, terrazas, áreas agrícolas y diversos montículos de edificios estilo río Bec, correspondientes al Periodo Clásico (250-900 d.C.), coronan un sitio arqueológico recién descubierto en la selva alta de Campeche, y que se conoce como Valeriana. Valeriana está al norte de la Reserva de Calakmul, el sitio arqueológico más grande de la Península de Yucatán, ubicado a 35 kilómetros de la frontera con Guatemala, muy cerca de la estación del Tren Maya.

[López Dóriga \(Sitio\), Diario de México \(sitio\),](#)

Secretaría de Turismo de México concluyó exitosa participación en World Travel Market en Londres

(2024-11-10, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio),)

La secretaria de Turismo de México, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la Cumbre de Ministros organizada por el World Travel Market, ONU Turismo, y el Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC), en Londres. En reunión de trabajo con Harris Whitbeck Cain, director del Instituto Guatemalteco de Turismo, resaltó las oportunidades para la promoción y trabajo conjunto en el marco de la Organización Mundo Maya, así como los proyectos turísticos prioritarios con los que se puede impulsar esta región multidestino integrada por Belice, El Salvador, Guatemala, Honduras y México, como el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de Tulum.

AIFA

Defraudan con reconstrucción

(2024-11-11, Alejandro León, Reforma, . 4)

En octubre de 2021, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) contrató a BUMA por 106.7 millones de pesos para que hiciera obras de mejoramiento urbano en torno al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Entre los trabajos están la realización de un centro de salud en San Miguel Xaltocan, una casa de cultura y museo, una plaza cívica o un mercado, entre otros. Pero la compañía también abandonó las obras, además de que empleados contratistas le reclamaron falta de pagos.

[Reforma.com \(sitio\),](#)

Tren Nogales requiere 521.5 mdp para estudios

(2024-11-11, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 38)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó el viernes en la cartera de inversión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) su requerimiento de 521.5 millones de pesos para realizar los estudios de preinversión del tren México-Nogales. El tren México-Querétaro ya fue anunciado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, al igual que el

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)-Pachuca, por lo que únicamente falta información relacionada con el tren México-Puebla-Veracruz, de acuerdo a los objetivos federales que han anunciados.

[El Economista \(sitio\).](#)

Inyectan mil 545 mdp a estudios de cuatro proyectos del Sistema Ferroviario

(2024-11-11, Alejandro Romero, UnomásUno, . 2)

El Gobierno de México inició cuatro estudios de preinversión del Sistema Ferroviario Nacional para conectar la Ciudad de México con Nogales, Nuevo Laredo y el Estado de México, así como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Pachuca. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) solicitó a la Secretaría de Hacienda mil 545.5 millones de pesos para los cuatro proyectos con los que buscan aprovechar el derecho de vía ferroviario que existe.

Nextlalpan sin rumbo e ingobernabilidad

(2024-11-11, Mario López, Basta, . 1, 4)

En Nextlalpan, la alcaldesa Lorena Alameda Juárez enfrenta críticas por la presunta mala aplicación de los fondos del presupuesto anual de 2024, que asciende a 5 mil 612 millones de pesos. Ciudadanos y grupos de la sociedad civil señalan que este recurso no ha sido bien aprovechado para resolver los problemas más urgentes del municipio, como la inseguridad, el desarrollo urbano y la creación de empleo, y que incluso podría haber irregularidades en su uso municipal. La inseguridad es uno de los principales problemas que aquejan a Nextlalpan. Aunque se han destinado recursos a reforzar la vigilancia, los habitantes consideran que las estrategias no han sido efectivas para reducir los delitos, como robo la extorsión. Asimismo, el rápido crecimiento de la población y la cercanía con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), han generado una mayor demanda de servicios públicos, tales como el suministro de agua, recolección de basura y mejora en la infraestructura vial, áreas en las que el municipio muestra deficiencias significativas.

AICM: el aeropuerto que da la bienvenida al turismo mientras se cae a pedazos

(2024-11-11, Redacción, Tzuara de Luna, Expansión MX,)

Con la cancelación del aeropuerto de Texcoco y la apertura del AIFA, el AICM ha quedado relegado como prioridad para recibir inversión. Este rezago en mantenimiento se ha agravado por decisiones gubernamentales que priorizan otros proyectos. Desde el inicio del actual sexenio, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha captado gran parte de la atención y recursos, desplazando al AICM en la agenda de inversión. Las ganancias que genera el aeropuerto capitalino no se han reinvertido en su propio fortalecimiento, sino que, en muchos casos, se han destinado a pagar los bonos cancelados del Aeropuerto de Texcoco.

Fraude

(2024-11-11, Alejandro León, Reforma, . 1, 4)

En octubre de 2021, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) contrató a BUMA por 106.7 millones de pesos para que hiciera obras de mejoramiento urbano en torno al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA). Entre los trabajos esta ban la realización de un Centro de Salud en San Miguel Xaltocan, una casa de cultura y museo, una plaza cívica o un

mercado, entre otros. Pero la compañía también abandonó las obras, además de que empleados y contratistas le reclamaron falta de pagos.

SICT

Telecomunicando // Ahora sí se van los órganos autónomos

(2024-11-11, Irene Levy, El Universal, . 23)

Esta semana les darán los santos óleos a los organismos autónomos. No hay vuelta atrás. La palabra de López Obrador empeñada el 5 de febrero fue labrada en piedra; todas sus reformas propuestas se han estado aprobando y solo faltaba construir una mayoría apabullante que anuló toda posibilidad de reconsideración, diálogo y participación democrática. Se van los autónomos y es la ausencia del INAI la que lastimará más. Es una tragedia para la rendición de cuentas. Ni hablar. Ni Juan Ramón de la Fuente ni Arturo Zaldívar cumplieron su palabra: dijeron que habría diálogo y parlamento abierto en este tema, pero no hubo. El proyecto de reforma constitucional "de simplificación administrativa" que se discutirá esta semana en la Cámara de Diputados debe analizarse en conjunto con la propuesta de modificaciones a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal (LOAPF) que presentó la presidenta Claudia Sheinbaum el 1 de noviembre. Se requiere de ambos documentos para armar el rompecabezas de cómo se absorberán las atribuciones de los autónomos: las del INAI pasarán a la Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno (antes Función Pública); las de Coneval, al Inegi, y las de la CRE y la Comisión de Hidrocarburos, a la Secretaría de Energía. En este sentido, y como lo adelantó ayer EL UNIVERSAL, con la reserva que presentará el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar para crear la agencia antimonopolios, el reparto quedaría así: 1. Las facultades regulatorias de telecomunicaciones y radiodifusión del IFT pasarán a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones que presidirá José Merino y que absorbe, además, todo lo de la SICT en esta materia, incluyendo satélites, correos y telégrafos.

[El Universal \(sitio\),](#)

Crecerá corrupción y debilitará democracia desaparición de órganos autónomos: PAN

(2024-11-10, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio),)

Esta semana se discutirá en la Cámara de Diputados el dictamen de la reforma para la desaparición de órganos autónomos; sin embargo, para el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, la extinción de estas instituciones solo contribuirá a un aumento de la corrupción, el debilitamiento de la democracia y la afectación en derechos y libertades. La reforma contempla que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) sea absorbido por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) pasará a la Secretaría de Economía.

Extinción de organismos autónomos fomentarán más corrupción: PAN

(2024-11-10, Redacción, Diario de México (sitio),)

Para Marko Cortés Mendoza, dirigente nacional del PAN, la certeza económica de México, la inversión, el futuro energético y de telecomunicaciones, así como la estabilidad se encuentran amenazadas, ante la postura del gobierno federal de desaparecer los órganos autónomos, cuyos entes, dijo, han garantizado la protección de los derechos humanos, así como una sociedad más justa y equitativa. Cortés Mendoza expuso que la desaparición de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Instituto

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) "nos deja un sistema inválido, a la ciudadanía sin protección y sin independencia para vigilar al gobierno de cualquier abuso y arbitrariedad. La desaparición del IFT, al ser absorbido por la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), perdería su independencia regulatoria, lo que podría resultar en una menor competencia en el sector de telecomunicaciones y un aumento en los precios y la disminución de la calidad de los servicios. Mientras que la Cofece, al regresar a la Secretaría de Economía, podría perder su capacidad para actuar de manera independiente en la promoción de la competencia y la regulación de monopolios.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Escaso margen, para elaborar el Paquete Económico 2025

(2024-11-11, Belén Saldivar, El Economista, . 1, 6)

El gobierno de Claudia Sheinbaum tiene como fecha límite para entregar el Paquete Económico 2025 al Congreso de la Unión el 15 de noviembre próximo, el cual tiene en la mira lograr una consolidación fiscal el siguiente año en medio de un limitado margen de maniobra, donde las presiones y necesidades en el gasto público son cada vez mayores, mientras que los ingresos se han mantenido sin grandes cambios ante la ausencia de una reforma fiscal.

Paquete Económico 2025: una consolidación fiscal con limitado margen de maniobra

(2024-11-10, Belén Saldivar, El Economista (sitio),)

El gobierno de Claudia Sheinbaum tiene como fecha límite para entregar el Paquete Económico 2025 al Congreso de la Unión el 15 de noviembre próximo, el cual tiene en la mira lograr una consolidación fiscal el siguiente año en medio de un limitado margen de maniobra, donde las presiones y necesidades en el gasto público son cada vez mayores, mientras que los ingresos se han mantenido sin grandes cambios ante la ausencia de una reforma fiscal. En los Pre Criterios, la SHCP explicó que la consolidación fiscal se dará el siguiente año con recortes al gasto. Particularmente, por un menor costo financiero resultado de menores tasas de interés así como un menor gasto programable por el término de obras de infraestructura que fueron prioritarias durante el sexenio pasado.

Diputados federales del PRI exhortan al ISSSTE construir hospital de especialidades en Chihuahua

(2024-11-11, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Debido a la creciente demanda de servicios de salud que enfrenta el municipio de Chihuahua, los legisladores del PRI, Graciela Ortiz González, Noel Chávez Vázquez, César Alejandro Domínguez Domínguez y Antonio Meléndez Ortega solicitaron al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) priorice en su Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 la construcción de un Hospital de Especialidades en la capital de estado.

REFORMA ENERGÉTICA

Privados piden reconsiderar subastas en nuevo plan eléctrico

(2024-11-11, Octavio Amador, El Economista, . 36)

La recién aprobada reforma constitucional en materia de industrias estratégicas puso nuevos límites al capital privado en el sector eléctrico, pero ello no significa que se haya terminado la competencia en el ramo. Cuando menos así lo ve el Consejo Mexicano de Energía (Comener), que considera que aún con las nuevas reglas, es posible promover mercados energéticos competidos recuperando mecanismos como las subastas eléctricas, que se cancelaron en el sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Pemex eliminará subsidiarias; Dirección concentrará áreas

(2024-11-11, Karol García, El Economista, . 38)

Petróleos Mexicanos (Pemex) ya no contará con empresas subsidiarias, sino que las actividades primordiales que hoy realizan Exploración y Producción, Transformación Industrial, Logística y Fertilizantes, se concentrarán en áreas de su estructura orgánica. Pero se crearán filiales para operaciones específicas y habrá distintos comités entre los que destacan Sustentabilidad, Auditoría Interna y Remuneraciones, según la propuesta de legislación secundaria a la que tuvo acceso El Economista, en lo que respecta a la nueva Ley de Pemex.

[El Economista \(sitio\).](#)

Ven estrategia del Sector Eléctrico positiva, pero insuficiente

(2024-11-11, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 17)

La Estrategia Nacional del Sector Eléctrico que presentó el Gobierno federal la semana pasada aún es incipiente, debido a que hacen falta muchos detalles; sin embargo, se vislumbra que la administración recogió muchas de las inquietudes que los participantes del sector eléctrico se habían realizado, lo cual es positivo, refieren expertos. Al asegurar que esta estrategia es un esbozo de lo que probablemente pueda ser la reforma a la ley de la industria eléctrica, Monroy también destacó que, de acuerdo con lo presentado por las autoridades, el proyecto buscaría regresar la figura del PIE o IPP (esquema que nació en 1992 con la reforma al sector eléctrico), quienes son los que construyen y venden toda su energía a la CFE; sin embargo, comentó que aún es necesario conocer los mecanismos para saber si van a ser bajo contrato o en qué mecanismo van a participar.

Privados piden reconsiderar subastas en nuevo plan eléctrico

(2024-11-10, Octavio Amador, El Economista (sitio),)

La recién aprobada reforma constitucional en materia de industrias estratégicas puso nuevos límites al capital privado en el sector eléctrico, pero ello no significa que se haya terminado la competencia en el ramo. Cuando menos así lo ve el Consejo Mexicano de Energía (Comener), que considera que aún con las nuevas reglas, es posible promover mercados energéticos competidos recuperando mecanismos como las subastas eléctricas, que se cancelaron en el sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Plan Nacional Eléctrico

(2024-11-11, Manuel Rodríguez González, El Heraldo de México (sitio),)

Como punto de arranque para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo en su vertiente energética y el Programa Sectorial de Energía de la presente administración, la presidenta Claudia

Sheinbaum presentó el Plan Nacional de Energía en materia eléctrica, cuya base son las recientes reformas constitucionales de los artículos 25, 27 y 28 que modificaron la naturaleza jurídica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicano (PEMEX) para pasar de ser empresas productivas del Estado a empresas públicas del Estado.

Garantizada la energía eléctrica a todos los mexicanos: Claudia Sheinbaum

(2024-11-10, Redacción, Impacto Diario (sitio),)

Con el objetivo de garantizar la energía eléctrica a todas y todos los mexicanos, así como el desarrollo del país, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó la Estrategia Nacional del Sector Eléctrico que es parte del Plan Nacional de Energía, a través de la cual la Comisión Federal de Electricidad (CFE) seguirá creciendo y fortaleciéndose, al mantener el 54 por ciento de la generación eléctrica y permitiendo el 46 por ciento para la inversión privada. Precisa que con esta estrategia, se recupera la capacidad de planeación energética, proceso que inició el expresidente Andrés Manuel López Obrador, y que se perdió en el periodo de 2013-2018 con la famosa "reforma energética".